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В юридическом сообществе России темой №1 стало упразднение Высшего
Арбитражного Суда (ВАС). Проект на днях внес в Госдуму президент РФ Владимир
Путин. Судя по всему, глава государства опять рискнул навлечь на себя гнев
многочисленного власть имущего контингента. Часть судей ВАС сразу после
изучения текста документа подали прошения об отставке. Предполагается, что
новое зачисление в штат объединенного суда будет происходить не автоматически,
а на основе многоступенчатого конкурса. Переаттестацией верховных судей
займется спецкомиссия в составе представителей президента, Общественной
палаты и объединений юристов. 

      

  

  

Впервые идея объединить два главных суда РФ в один была озвучена президентов
Владимиром Путиным на июньском экономическом форуме в Санкт-Петербурге.
Предполагаемое объединение арбитражного суда и суда общей юрисдикции под одной
крышей еще только робко обсуждалось экспертным сообществом, а соответствующий
законопроект был внесен 7 октября в Госдуму, чем вызвал настоящий переполох в
юридическом и судейском сообществе.
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При этом упор был сделан на формулировке об упразднении Высшего арбитражногосуда и передаче его функций Верховному суду. Между тем, речь в законопроекте шла оформировании нового суда, но с тем же наименованием что и у одного из егопредшественников.    Есть ли логика в данном объединении?! С этим вопросом мы обратились к местнымюристам:    Олег Любушкин, адвокат    - На мой взгляд, в объединении прослеживается ориентация на европейскую судебнуюсистему. Как известно, там существует только один главный суд. Наверное, этоправильно и логично. Законодательство, а тем более судебное, трактование законовтребуют единообразия и стабильности. Единый суд может обеспечить это в большейстепени. Хотя, видимо, сейчас спор идет о том, на чьей базе будет происходитьобъединение. По качеству правосудия, по глубине работы со сторонами процесса, стекстами определений и постановлений арбитражный суд мне кажется намного сильнееи продвинутее.     Сергей Дмитриев, адвокат    - К идее отношусь отрицательно. Европейская судебная практика тяготеет кспециализации. Например, в Германии имеются земельные суды, семейные,административные, которые рассматривают именно те категории  дел, которые иобозначены в их наименовании. Понятно, что узкий специалист всегда будет судить всвоей области и компетентнее и профессиональнее и результативнее. У нас же решилиобъединить «лед и пламень». Хотелось бы надеяться, что позитивные  наработкиарбитражного судопроизводства (аудиозапись заседаний, отвод судье черезвышестоящую инстанцию, видео конференция и т.д.) не канут в Лету, а будутвостребованы в рамках единого суда.    Иван Голошубин, адвокат    - То что сегодня происходит в Москве и в юридическом сообществе – это революция.Считаю, что арбитраж далеко обогнал суды общей юрисдикции. И по цивилизации, и покачеству. Верховный суд очень тяжеловесная структура, с ним из региона работатьочень сложно. Высший арбитражный суд был приятным исключением. Удавалось непросто добиваться внимания к своим доводам, но и рассчитывать на позитивныйрезультат. Что будет дальше – не знаю, но если формированием общей команды будутзаниматься чиновники из ВС, то очередная реформа закончится печально.     Александр Лихачев, юрист    - Новая вертикаль – это всегда плохо. Не дай Бог, если худшие стороны работыарбитража – предвзятость, продажность, высокомерие проникнут в суды общейюрисдикции. Это будет означать только одно – рядовой гражданин окончательнопотеряет надежду на юридическую помощь и защиту. Все будут решать деньги исудебные междусобойчики. А куда обычному жителю податься?! Уверен, что наш иск кРегиональной энергетической комиссии по ОДН, если бы он был заявлен в рамкахэкономического спора, был бы отфутболен еще в омском арбитраже. Верховный судповел себя иначе…    Валентин Кузнецов, правозащитник    - Идея хорошая. Арбитраж занимается делами, где стороны обладают и ресурсами исредствами, поэтому заниматься рассмотрением исков судьям приходится и подбдительным оком юристов и учитывая новые тенденции, поправки, разъяснения. Вобщей юрисдикции все достаточно тягомотно, предсказуемо, согласовано, зашорено…    Анатолий Степанов, гендиректор ОАО «Омскнефтепроводстрой»    - Мне показалось, что в арбитражный суд без денег не заходи. У нас сейчас в Москвележит дело, по которому нашей организации присудили выплатить заказчику 35миллионов рублей мифического долга. Нам прямым текстом говорили – нужно дать,чтобы решение было в нашу пользу, но мы люди старой закалки, пытаемся жить поСовести и Закону. Поэтому не знаю, как оценить объединение судов. Порядок ичестность они везде нужны…
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